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COMUNE  DI SAN BENEDETTO VAL DI SAMBRO 

Il Sindaco 
 

 

 

RENDICONTO DI MANDATO 

DELL’ANNO 2022 
 

 

Care Concittadine e cari Concittadini, 

quello che si conclude è stato un anno caratterizzato da notevoli ed importanti 

progettualità che ci hanno consentito di recuperare una cifra record di finanziamenti: oltre 8 

Milioni di €, frutto di un grande lavoro svolto da tutti i dipendenti dell’Ente, che ringrazio, e che 

come ogni anno voglio portare alla Vostra attenzione per mezzo di questa breve nota. 

POLITICHE SOCIALI, SOCIO-SANITARIE E SCOLASTICHE 

Il welfare territoriale si conferma per questa Amministrazione un ambito prioritario. Di 

seguito le azioni più rappresentative di questo anno che si è appena concluso: 

 a Sant'Andrea, il consolidamento del progetto socio occupazionale  per l’intera Valle del Setta, 

in cui persone con fragilità diverse possono proseguire la loro integrazione sociale attraverso 

percorsi individuali di inclusione grazie al loro coinvolgimento in attività lavorative; 

 a Pian del Voglio con altrettanta soddisfazione prosegue il Laboratorio di Comunità; 

 continua la bella e caratteristica esperienza del Campo Estivo comunale; 

 prosegue l’attuazione del Piano per le Politiche Familiari, contenente azioni a favore delle 

famiglie, che continua vederci protagonisti di politiche attive all’interno della rete europea dei 

comuni amici della famiglia; 

 si è avviato Sport All Inclusive, un progetto sociale inclusivo col quale siamo “scesi in campo” 

assieme alle realtà sportive locali, dando la possibilità alle persone disabili residenti nelle 

strutture del Comune di svolgere attività motorie appartenenti alle più svariate discipline; 

 l’avvio a Montefredente del nuovo servizio dedico alla prima infanzia dal nome “Semini-Amo”, 

un progetto che storicamente è sempre mancato nel nostro comune, a cui abbiamo lavorato 

per tanti anni e che ora si è finalmente concretizzato. 

POLITICHE TARIFFARIE 

Consapevoli delle sempre maggiori difficoltà che gravavano sulle famiglie, abbiamo evitato 

aumenti tariffari, mantenendo le agevolazioni a favore delle famiglie (crescenti al crescere del 

numero di figli componenti il nucleo familiare) e dei nuovi residenti. 

PREVENZIONE DEL DISSESTO IDROGEOLOGICO E SICUREZZA DELLA POPOLAZIONE 

Di seguito gli interventi e le opere messe in campo per contrastare fenomeni in atto 

nonché ridurre quella fragilità idrogeologica che purtroppo caratterizza in nostro territorio: 
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 a Castel dell'Alpi, i lavori di esvaso del lago e di definitiva sistemazione e messa in sicurezza da 

parte della Regione Emilia Romagna dell’area della frana di Monte Oggioli;  

 a Pian del Voglio, la messa in sicurezza strada depuratore e la sistemazione idraulica di diversi 

corsi d'acqua; 

 a San Benedetto Val di Sambro, il guado sul torrente Sambro in località Barleda. 

Infine, non meno importanti in ambito di programmazione e controllo: 

 il rinnovo del Protocollo di intesa con Regione, Consorzio di Bonifica Renana , HERA e SETA per 

eseguire regolari interventi manutentivi nel lago di Castel dell’Alpi;  

 la prosecuzione delle attività di monitoraggio del versante di Ripoli, che dureranno fino a tutto 

il 2024, e che ad oggi continuano a dare risultati molto positivi dopo la conclusione degli 

interventi di stabilizzazione avvenuti ormai diversi anni fa. 

LAVORI PUBBLICI E PATRIMONIO 

L’anno che si è appena concluso è stato principalmente caratterizzato dalla realizzazione 

delle seguenti opere: 

 a Castel dell’Alpi, la riqualificazione urbana della frazione; 

 a Pian del Voglio, la riqualificazione energetica del Plesso Scolastico i cui lavori sono ancora in 

corso, l’ampliamento e valorizzazione dell’area esterna delle scuole ed il restauro dei “2 Pozzi”; 

 a Qualto, la messa in sicurezza muri e ringhiere via della Fonte e rifacimento del percorso 

pedonale in via della Botte; 

 a Ripoli, il nuovo parco pubblico “Valerio Pasqui”, che è parte di un intervento più ampio in 

corso che prevede la realizzazione di parcheggi e del parco giochi destinato ai più piccoli; 

 a San Benedetto Val di Sambro, i marciapiedi lungo via Marconi, il nuovo Parco dello Sport 

nell’area Federico Taglioli e l’Intervento di riqualificazione energetica del Palazzo Comunale. 

Risultano invece in fase di progettazione ed affidamento i seguenti interventi: 

 la messa in sicurezza di varie strade comunali; 

 a Castel dell’Alpi, gli interventi di ulteriore messa in sicurezza del parco lacustre; 

 a Madonna dei Fornelli, il progetto di valorizzazione del centro del paese; 

 a Pian del Voglio, la Rigenerazione Urbana di Palazzo Ranuzzi De Bianchi; 

 a Ripoli, l’opera di sostegno alla viabilità comunale Via Serrucce; 

 a San Benedetto Val di Sambro, la Piazza del Capoluogo in Via Roma, il nuovo parco urbano in 

Via Erbosa e la riqualificazione del Residence Valsambro; 

 a Zaccanesca, la messa in sicurezza muro di sostegno. 

Attenzione ed interventi sono stati destinati anche alla manutenzione e conservazione 

diffusa di strade, scuole e cimiteri.  

L’anno 2022 si è infine chiuso con l’avvio delle opere PREVAM: gli ultimi ed importanti 

lavori connessi alla Variante di Valico, opere fondamentali e strategiche per il territorio sia in 

termini di sviluppo, sia di prevenzione al dissesto idrogeologico: la strada di collegamento Cà Nova 

(sp.61) - Serrucce (sp.60), il rifacimento di via Cà Brusori, la sistemazione di due movimenti franosi 

a Pian del Voglio (Pian del Mazzo) e Montefredente (Cà Berti), la realizzazione di marciapiedi a 

Pian del Voglio, un’area di parcheggio a Montefredente ed il rifacimento di piazza Celso Teglia 

sempre a Montefredente. 

AGRICOLTURA 

L’Amministrazione ha continuato anche nel 2022 il proprio percorso di valorizzazione della 

centralità delle aziende agricole nella economia locale e nella conservazione di ambiente, 

territorio e paesaggio. Per contrastare le numerose difficoltà che da anni interessano questa 
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importante realtà produttiva, assieme agli altri Comuni delle due Unioni (Appennino Bolognese e 

Savena-Idice), ASL ed Associazioni di categoria, anche quest’anno abbiamo lavorato per sostenere 

ed accompagnare le realtà zootecniche con la creazione di un protocollo capace di gettare le basi 

per un confronto costruttivo e costante tra le Istituzioni e gli imprenditori agricoli. 

Parallelamente è continuato il mercato contadino grazie al quale le aziende del territorio 

possono valorizzare, con la vendita dei loro prodotti a km 0, l’attività e la produzione agricola dei 

nostri territori. 

AMBIENTE  

Sono iniziati quest’anno i lavori di realizzazione del nuovo depuratore a servizio della 

frazione di Monteacuto Vallese. 

Di rilevante importanza è stata l’approvazione a livello di Unione dei Comuni del PAESC 

(Piano d’Azione per l’Energia sostenibile ed il Clima – 2030). Una iniziativa europea nata sulla 

spinta degli impegni del protocollo di Kyoto, mirata a ridurre i consumi energetici e le emissioni di 

anidride carbonica in atmosfera per mezzo di azioni locali di mitigazione e di adattamento ai 

cambiamenti climatici, per sostenere l’attuazione dell’obiettivo comunitario di riduzione del 55% 

dei gas effetto serra entro il 2030. 

URBANISTICA  

Prosegue l'iter progettuale che porterà all'adozione del nuovo Piano Urbanistico Generale, 

che stiamo sviluppando assieme ai Comuni di Castiglione dei Pepoli e Monzuno, per definire azioni 

e strategie comuni, figlie di una omogenea lettura di territori analoghi, al fine di individuare 

tematiche su scala sovracomunale che interessino congiuntamente il territorio dei tre Comuni, 

creare sinergie e per dare soluzioni adeguate ai problemi che superano la dimensione del singolo 

Ente, pur nel rispetto delle rispettive discrezionalità e caratteristiche. 

MOBILITA’ SOSTENIBILE 

Il 2022 è stato l’anno dell’importante sperimentazione di “ColBus”, un servizio di trasporto 

pubblico a chiamata che collegava San Benedetto Val di Sambro con le sue frazioni e con 

Castiglione dei Pepoli.  

Purtroppo i risultati – in termini di utilizzo – non sono stati rilevanti, ma questa sperimentazione è 

stata comunque importante per approfondire diversi aspetti sulla tematica complessa del 

trasporto pubblico locale, che potranno sicuramente tornarci utili in futuro. 

Ben più rilevante invece l’importante avvio dell’iter progettuale di rifunzionalizzazione della 

stazione ferroviaria, finalizzato alla realizzazione del Centro di Mobilità di San Benedetto Val di 

Sambro. Un risultato reso possibile grazie ad un finanziamento da 4 Milioni di € a valere sul PNRR, 

che consentirà la costruzione in stazione di un parcheggio multipiano (capace di implementare 

l’offerta di parcheggi di ulteriori 120 posti auto circa) oltre alla riqualificazione del piazzale 

antistante la stazione dei treni.   

RAPPORTI CON I CITTADINI, LE ASSOCIAZIONI ED IL MONDO IMPRENDITORIALE 

L’esperienza di questi anni ha consolidato in noi l’importanza del rapporto e dialogo diretto 

tra Amministrazione e Cittadini, Associazioni ed Imprenditori: su questo fronte di valore è stato il 

percorso di incontri svolti in tutte le frazioni, grazie al quale abbiamo raccolto importanti spunti 

progettuali che saranno importanti per i prossimi anni. 

Dal punto di vista imprenditoriale, consapevoli che promuovere il territorio vuol dire anche 

e soprattutto promuovere le proprie attività, quest’anno abbiamo concluso e presentato il “Piano 
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per lo Sviluppo dell’Economia Turistica”. Un progetto di marketing territoriale sviluppato assieme 

agli operatori economici del territorio, i turisti, ma anche e soprattutto i nostri giovani, che ci ha 

consentito di definire ad una strategia di pianificazione economica in ambito commerciale e 

turistico, con linee guida per lo sviluppo economico che abbiamo messo a disposizione di tutti.  

Infine, ma non per questo meno importante, a Monteacuto Vallese l’inaugurazione del 

nuovo circolo giovanile gestito dalla associazione “Mountain Travellers”: un luogo aggregativo 

rivolto a tutte le persone del comune, compresi adulti ed anziani. 

PROMOZIONE E VALORIZZAZIONE DEL TERRITORIO, DELLO SPORT E DELLA CULTURA 

Il 2022 ha visto la ripartenza di molte iniziative e, soprattutto, del protagonismo associativo 

di cui è molto ricco il nostro Comune e per il quale ringrazio le tante Associazioni presenti. 

Dal punto di vista culturale, si evidenzia il continuo processo di valorizzazione della 

biblioteca: non solo nuovi libri, ma anche nuovi spazi, nuovi arredi e soprattutto sempre nuove ed 

interessanti iniziative, aspetto per noi fondamentale in mondo che mai più di oggi ha bisogno di 

riscoprire l'importanza della cultura e della conoscenza. 

Continua a crescere il progetto di “Comunità Studentesca”, che offre ospitalità agli studenti 

universitari fuori sede, che dà la possibilità a ragazze e ragazzi di studiare e vivere in Appennino 

senza far venire meno il diritto ed il piacere allo studio.  

E poi il giusto riconoscimento della centralità dell’attività motoria e sportiva nella vita della 

nostra comunità, in ragione del loro alto il valore etico, sociale e salutare. Su questo fronte, l’anno 

che si è appena concluso è stato caratterizzato da due importanti iniziative: 

 l’avvio di un corso di atletica leggera rivolto a tutti coloro che vogliono avvicinarsi alla madre di 

tutti gli sport, per continuare a migliorare ed arricchire l'offerta sportiva Comunale; 

 SBVS-OUTDOOR, il progetto di valorizzazione della sentieristica locale che, prendendo spunto 

dalla suggestione degli anelli olimpici, ha creato 5 circuiti tematici contraddistinti da 5 colori 

diversi che, toccando tutte le frazioni, si immergono totalmente nella storia, nella cultura e 

nella bellezza dei nostri borghi e soprattutto delle nostre comunità, per scoprire e riscoprire il 

territorio a piedi, sulle due ruote o a cavallo, unendo alla bellezza naturalistica l’impronta di 

quanti su questi nostri sentieri hanno vissuto, lavorato, costruito e sedimentato un passato 

storico da noi particolarmente ricco e proveniente da lontano. Anelli pienamente fruibili di 

circa 15 km ciascuno e, dunque, un’offerta attentamente indirizzata ad un ampio target di 

fruitori: famiglie e persone di ogni età, allenate o no. 

 
Per chiunque fosse interessato, ricordo che questa relazione è consultabile, assieme a 

quelle degli anni scorsi, sul sito del Comune all’indirizzo:  

http://www.comune.sanbenedettovaldisambro.bo.it/Main/Main.asp?doc=1471 

 

RingraziandoVi per l’attenzione e per la fiducia che mi avete rinnovato, concludo 

augurando ad ognuno di Voi ed alle persone che più vi sono care un felice e soprattutto sereno 

2023. Un caro saluto, 

 

 

                                  (Alessandro Santoni) 


